
Protokoll der Mitgliedervollversammlung 
vom 18.02.2016 
 

Einladung 
Gemäß Satzung erging fristgemäß am 03.02.2016 die Einladung an alle Mitglieder per E-Mail durch 

den 1. Vorsitzenden Andreas Baumeister. 

Tagesordnung 
1) Begrüßung 

2) Feststellung der Tagesordnung 

3) Berichte der Vorstände 

4) Bericht des Kassiers 

5) Bericht der Kassenprüfer 

6) Entlastung des Vorstandes 

7) Diskussion und Abstimmung über Beitragserhöhung und räumliche Veränderung 

8) Sonstiges, Anregungen, Wünsche 

TOP 1: Begrüßung 
Der 1. Vorsitzende Andreas Baumeister eröffnet die Mtigliederversammlung am 18.02.2016 um 

19:15 Uhr mit der Begrüßung der 36 anwesenden stimmberechtigten Mitglieder und Vorstellung der 

Tagesordnung. 

Protokollführung durch Philip Taffner in Vertretung für Schriftführer Winfried Anker. 

TOP 2: Feststellung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird einstimmig von den Mitgliedern festgestellt. Es werden keine Anträge auf 

Ergänzung der Tagesordnung gestellt. 

TOP 3: Berichte der Vorstände 
Keine speziellen Berichte der Vorstände mit Verweis auf wichtige Themen, die im Rahmen von TOP 7 

von der Versammlung besprochen werden sollen. 

TOP 4: Bericht des Kassiers 
Der 1. Vorsitzende Andreas Baumeister stellt kurz die Mitgliederentwicklung 2015, sowie den 

aktuellen Kassenbericht vor. 

Mitgliederentwicklung 

 
Stand 01.01.2015 1077 

Austritte 2015 37 

Neuzugänge 2015 8 

Stand 31.12.2015 1048 

Stand 28.02.2016 1054 

 



Kassenbericht 

 
Kontostand 31.12.2015 11.446,79€ 

Einnahmen 2015 32.129,52€ 

Ausgaben 2015 39.245,05€ 

Ergebnis 2015 -7.115,53€ 

 

Ausblick 2016 (ohne Maßnahmen) 

 
Kontostand 18.02.2016 6.657,79€ 

Stand zum 01.03.2016 4.763,56€ 

Mitgliedsbeiträge 2016 22.745,00€ 

Stand zum 01.04.2016 27.508,56€ 

Stand zum 31.12.2016 -747,19€ 

TOP 5: Bericht der Kassenprüfer 
Alfred Schimmer und Hermann Vierthaler haben die Kasse am 17.02.2016 geprüft: 

Die vorgelegten Belege (01.01.2015-31.12.2015) wurden mit den Kontoauszügen und der 

Buchungsliste abgestimmt. Die Kontostände wurden mit der Buchungsliste abgestimmt. 

Die Kassenführung ist ordnungsgemäß. 

Die Entlastung des Schatzmeisters wird vorgeschlagen 

TOP 6: Entlastung des Vorstands 
Der Vorstand wird mit einer Enthaltung von der Mitgliederversammlung entlastet. 

TOP 7: Diskussion und Abstimmung über Beitragserhöhung und 

räumliche Veränderung 
Bereits ergriffene Maßnahmen zur finanziellen Entlastung 
Der 1. Vorsitzende Andreas Baumeister berichtet über bereits ergriffene Maßnahmen: 

 Kündigung und Rückbau des Schulungsraums 

 Entlassung Putzkraft 

 Auflösung Geschäftsstelle 

 Einsparungen in der Technik (Server) 

 Kündigung Vereinsräume 

Erhöhung Mitgliedsbeiträge 
Aufgrund der zuvor berichteten finanziellen Lage und dem Ausblick auf 2016, stellt der 1. Vorsitzende 

Andreas Baumeister eine Erhöhung der Mitgliedsbeiträge zur Diskussion. 

Zur Bildung eines Stimmungsbilds ruft der 1. Vorsitzende zur Nennung möglicher Beträge für 

Privatpersonen und gemeinnützige Verein auf. 

30€ 4 Stimmen 

35€ 31 Stimmen 

- 1 Enthaltung 



 

Die Mitgliederversammlung legt fest, dass der Beitrag für Firmen und Kommunen nicht erhöht 

werden soll. 

Der 1. Vorsitzende Andreas Baumeister ruft zur Abstimmung über die Erhöhung der 

Mitgliedsbeiträge von 20€ auf 35€ für Privatpersonen und gemeinnützige Vereine und von 35€ auf 

50€ für Familienmitgliedschaften auf. 

Dafür 35 

Dagegen 0 

Enthaltung 1 

 

Besetzung Geschäftsstelle 
Auf Wunsch vieler anwesenden Mitglieder wird über die zukünftige Besetzung der Geschäftsstelle 

abgestimmt. Hans Tiefel erklärt sich bereit, diese Aufgabe weiterhin zu übernehmen. Der Umfang 

wird wie zuvor auf maximal 3 Tage festgesetzt. Die genaue Anzahl soll später mit dem Vorstand 

vereinbart werden. 

Dafür 35 

Dagegen 0 

Enthaltung 1 

 

Neue Vereinsräume 
Um Geld zu sparen wird diskutiert, das Vereinsheim in der jetzigen Form aufzugeben. Die 

Mitgliederversammlung verdeutlicht ihr Interesse an Vereinsräumen. Auf Anfrage wird darüber 

abgestimmt, ob der Vorstand sich ab sofort nach einer neuen Immobilie umsehen soll und diese ggf. 

auch ohne weitere Zustimmung der Mitglieder anmieten darf. 

Dafür 35 

Dagegen 1 

Enthaltung 0 

 

TOP 8: Sonstiges, Anregungen, Wünsche 
 Mehr Aktivität im Verein 

 Feste Supportzeiten einmal wöchentlich abends im Vereinsheim. Einige Mitglieder melden 

sich bereit mitzuwirken. 

 Neue Kurse/Workshops: 

o Digitalisierung von Dias und deren Nachbearbeitung in IrfanView 

 Erneute Tages-Wanderung 

 Apple- und Windows-Einführungskurs 

 Foto- und Bildbearbeitungskurs 

 Pablo Schenkel stellt das Projekt Freifunk (kostenloses, freies WLAN für alle) vor, das sich 

momentan in der ersten Planungsphase befindet. 

 Anregung: Cloud mehr bewerben 

Ende der Mitgliederversammlung 
Der 1. Vorsitzende Andreas Baumeister beschließt die Mitgliederversammlung um 21:15 Uhr. 


